

Monitoreo y Análisis

02/mayo/2023

SECRETARÍA

B197.- Crecen 8.1% exportaciones agropecuarias y pesqueras en primer trimestre: Agricultura.

En el primer trimestre del año, las exportaciones agropecuarias y pesqueras del país sumaron seis mil 295.6 millones de dólares, lo que significó un alza de 8.1 por ciento en comparación con igual lapso de 2022, informó la **Secretaría de Agricultura**. Milenio Edo de México, 21 / El Sol de México, 10 / Excélsior 4 / 24 Horas 14 / El Sol de Toluca, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002229nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002079nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002305nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002418nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002079nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/negocios/exportaciones-agropecuarias-pesqueras-aumentan-8-1-primer-trimestre-ano-526715>

<https://www.24-horas.mx/2023/05/02/exportaciones-agropecuarias-subieron-8-1/>

<https://hojaderutadigital.mx/crecen-8-1-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-primer-trimestre-agricultura/>

<https://revistafactorrh.com/nutricion-al-100/item/9322-crecen-8-1-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras#:~:text=En%20el%20primer%20trimestre%20del,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/05/01/exportaciones-agropecuarias-suben-8-1-de-enero-a-marzo/>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>

<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/crecen-81-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-primer-trimestre-agricultura.htm>

<https://www.la-prensa.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-crecen-81-en-primer-trimestre-20231524>

<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/05/crecen-8-1-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-primer-trimestre-agricultura/>

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>

<https://889noticias.mx/noticias/crecen-8-1-por-ciento-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-primer-trimestre/>

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>



<https://www.elsoldelbajio.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/05/01/exportaciones-agropecuarias-suben-8-1-de-enero-a-marzo/>
<https://www.notimx.mx/2023/05/crecen-81-exportaciones-agropecuarias-y.html>
<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldetampico.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.diariodequeretaro.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldelbajio.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/528998/Crecen-8.1-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-primer-trimestre-Agricultura.html>
<https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://www.elsoldepuebla.com.mx/finanzas/mexico-pasa-a-ser-el-productor-de-alimento-numero-11-en-el-mundo-9998833.html>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/5/1/exportaciones-agropecuarias-pesqueras-se-elevan-81-en-primer-trimestre-502003.html>

B196.- Impulsan México y Argentina intercambio comercial de alimentos sanos y seguros.

Las agencias sanitarias de México y Argentina acordaron trabajar de manera conjunta para facilitar el intercambio comercial de alimentos sanos y seguros, principalmente aquellos que forman parte de la canasta básica y, con ello, complementar el abasto de productos a precios accesibles, informó la **Secretaría de Agricultura**. **La Razón de México 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001885nc.pdf
http://puentelibre.mx/noticia/acuerdan_mexico_y_argentina_intercambio_comercial_de_alimentos/
<https://hojaderutadigital.mx/impulsan-mexico-y-argentina-intercambio-comercial-de-alimentos-sanos-y-seguros/>
<https://www.informaoriental.com.mx/nacional/impulsan-mexico-y-argentina-intercambio-comercial-de-alimentos-sanos-y-seguros.htm>
<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/impulsan-mexico-y-argentina-intercambio-comercial-de-alimentos-sanos-y-seguros.htm>

<https://revistafactorrh.com/nutricion-al-100/item/9321-mexico-y-argentina-por-alimentos-sanos-y-seguros>
<https://www.masnoticias.mx/impulsan-mexico-y-canada-oportunidades-comerciales-para-productores-de-pueblos-originarios-y-primeras-naciones/>
<https://hojaderutadigital.mx/?s=Impulsan+M%C3%A9xico+y+Argentina+intercambio+comercial+de+alimentos+sanos+y+seguros>
<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-importara-productos-canasta-basica-procedentes-argentina-526714>

Se afectará la producción sin Financiera Rural

La desaparición de Financiera Rural, como aprobó el Congreso de la Unión, traerá consecuencias negativas en la producción de alimentos y sus precios al consumidor, de acuerdo con expertos. César Enrique Galaviz Lugo, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Fuerte Sur, en los Mochis, Sinaloa, advirtió que tras el cierre de la institución se esperan problemas significativos, pues cada año inician con costos de producción sumamente altos, por lo que requieren una regularización efectiva de parte del gobierno en los precios de los insumos. 300 millones de toneladas de alimentos se esperan producir en México al cierre de este año, según la **Sader. El Financiero 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001882nc.pdf

Líderes reconocen avance en materia laboral con la 4T

Los líderes sindicales de Baja California enaltecieron la voluntad de la Cuarta Transformación para impulsar acciones y medidas que mejoren las condiciones laborales en todo el país, desde aumentos al salario mínimo, el incremento en los días de vacaciones y el fortalecimiento de la democracia sindical. En este desfile participaron integrantes del Congreso del Estado, jubilados de las secciones 2 y 37, el Frente Estatal Pro Jubilación, Comités del Pueblo, Resistencias Unidas, Madres Unidas y Fuertes, Suti, **Sader**, Sindicalistas Unidos, APROC y SETE. **El Universal 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001845nc.pdf

Científica insta a fortalecer las alianzas con el agro para vetar el uso del glifosato

Países de América Latina que siembran soya y maíz transgénico, como Argentina y Brasil, utilizan el glifosato con pocas restricciones o ninguna y otros, como El Salvador y Perú, buscaron regular al herbicida sin lograrlo, sostuvo Blanca Rubio, científica del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México. "Se requiere una correlación de fuerzas favorable para frenar su expansión, por lo que hace falta una robusta alianza de gobiernos progresistas y movimientos sociales en el campo, así como un proceso de integración regional que ponga en primer plano la soberanía alimentaria libre de transgénicos", consideró Rubio, durante el ciclo de conferencias Autosuficiencia alimentaria, convocado por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. La Jornada 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001216nc.pdf

Agricultura comenzará desarrollo en el corredor interoceánico

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** este año impulsará esquemas estratégicos para el desarrollo del sector agroalimentario y agroindustria en la zona del proyecto Corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec. El objetivo es fomentar, en conjunto con otras instituciones públicas y la academia, una agricultura sostenible, competitiva e inclusiva, que incida en el desarrollo de este territorio del sur-sureste del país y el crecimiento de su sector primario, al tiempo que se fortalecen sus cadenas productivas y su valor agregado, bajo el principio de una agricultura circular y bio economía en su conjunto. **Contrarréplica 12**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023000493nc.pdf

50 países en todo el mundo confían en la certificación TIF mexicana: ANETIF

El presidente de la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal (ANETIF), Jesús Huerta Urquides, destacó que gracias a la denominación TIF, México exporta proteína animal a más de 50 naciones en todo el mundo, incluyendo destinos altamente exigentes en materia de inocuidad y sanidad, como Canadá, China, Corea del Sur, Estados Unidos, Japón y Vietnam. Esto se debe a que este certificado está sustentado en leyes y reglamentos internacionales, y es controlado por el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, además de contar con el reconocimiento de los socios comerciales de nuestro país.

<https://www.porcicultura.com/destacado/50-paises-en-todo-el-mundo-confian-en-la-certificacion-tif-mexicana-anetif>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

#DíaDelTrabajo Honramos las labores que realizan día a día todos los mexicanos, en especial nuestros #HéroesDeLaAlimentación, que hacen de nuestro sector primario un pilar de la economía del país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1653173836374855681>

Agricultura

@Agricultura_mex

Las ciruelas son ricas en fibra alimentaria, potasio, fósforo, magnesio y calcio, así como en vitaminas C, K y E. Y este mes son parte de los productos de temporada, recuerda que al consumirlos apoyas la economía local.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1653096950454181891

Agricultura

@Agricultura_mex

Algunas de las ventajas de consumir productos de temporada es que están frescos y conservan mejor tanto sus propiedades nutricionales como su sabor. Además, genera mayores ingresos a los productores nacionales.

Entérate aquí: <https://bit.ly/3LBSRE2>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1653157352936460288?cxt=HHwWgMDSudH2mPEtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Recuerda que consumir productos de temporada beneficia a todos las y los agricultores de pequeña y mediana escala de nuestro país, nuestros verdaderos #HéroesDeLaAlimentación.

Conoce más aquí: <https://bit.ly/3LBSRE2>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1653142247398072321?cxt=HHwWgoDTtbCHkvEtAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

#ElCampoOrgulloDeMéxico no para ni un momento, este mes de mayo disfruta de unos deliciosos chabacanos, que forman parte de los productos de temporada.

Conoce más aquí: <https://bit.ly/3LBSRE2>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1653112049201733651?cxt=HHwWpoCzqc6phPEtAAAA

DIARIO OFICIAL

Acuerdo por el que se modifica el Anexo 1.- Lista nacional de sustancias permitidas para la operación orgánica agropecuaria del diverso por el que se dan a conocer los Lineamientos para la Operación Orgánica de las Actividades Agropecuarias, publicado el 29 de octubre de 2013.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5687273&fecha=02/05/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Ve legal Armenta sesión de Senado

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, el morenista Alejandro Armenta, aseguró que la sesión en la que aprobaron 20 dictámenes en una sede alterna, sin tablero electrónico y sin la presencia de la Oposición, estuvo apegada a la legalidad. Por lo que se refiere a las

votaciones de algunos dictámenes, afirmó que éstas correspondieron a las anunciadas por la secretaria de la Mesa Directiva. El morenista afirmó que el dictamen por el que se extinguió la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero fue aprobado con 57 votos a favor, cuatro en contra y cinco abstenciones y que el quorum fue de 66 senadores.

Reforma, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002057nc.pdf

El desaseo legislativo y la Corte

No fue un episodio más. Estamos frente a la lumpenización de la política, la degradación de las instituciones, el imperio del capricho. Lo que observamos los últimos días de sesiones del Congreso es algo mucho más que una alarma. Legislar tiene su chiste si se quiere hacerlo con todas las de la ley. Primero fue la Cámara de Diputados el 26 de abril. Una aprobación maquinal, una tras otra. Votaron la Ley General de Humanidades, Ciencia Tecnología e Innovación; eliminaron la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario; desaparecieron el Insabi; aumentaron las atribuciones de la Secretaría de la Función Pública; reforzaron el control militar del espacio aéreo y no le sigo. **El Universal, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001896nc.pdf

Senadores de Morena aprobaron 20 reformas en cinco horas en la sede alterna de Xicoténcatl

Los 66 senadores sesionaron en el patio de la sede iniciando a las 10:10 de la noche aprobando la primera reforma 28 minutos después; la iniciativa aprobada era la única que contaba con el apoyo de todos los partidos; a las 10:50 ya se había aprobado otras dos leyes, la de Aviación y la de Aeropuertos. En la madrugada de aprobó desaparecer al Insabi, la Ley Minera, la extinción del Conacyt y la Financiera Rural.

Televisión / Información / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 01/05/2023 / 22:35 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=102353413>

Diario de debates / México tiene una deuda con los trabajadores / Eduardo Ramírez

Quiero resaltar a un sector de nuestra población que tiene demandas añejas y que aún, como Estado mexicano, no hemos podido cumplir. Me refiero a los trabajadores del campo y a los empleadores de este sector, en particular a los eventuales y estacionales. Según cifras del Inegi, se estima que, de los más de 6.8 millones de trabajadores del campo mexicano, solamente se encuentran afiliados al régimen del Seguro Social 660 mil. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002198nc.pdf

Tiene razón AMLO sobre el neo liberalismo

Arturo Santana Altara, ex vicepresidente de la Cámara de Diputados, aseguró que tiene razón el Presidente Andrés Manuel López Obrador al afirmar que el modelo neoliberal fue sólo retórica de la clase gobernante encabezada por el Salinismo desde 1988. Y, destacó:

"hablando de la clase trabajadora y productiva del país, en el caso del campo mexicano los agricultores no pudieron competir por falta de apoyos económicos para la adquisición de tecnología y fue un rubro que se pulverizó convirtiéndose en una promesa rota del modelo Neoliberal". **La Prensa, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002049nc.pdf

Seremos centro logístico del país: Delfina; Morena destruye todo: Del Moral

Tras mantener agenda privada este lunes, en un comunicado de prensa del equipo de campaña de Delfina Gómez, señalaron que será importante crear y modernizar los parques industriales, así como darle difusión a programas de desarrollo en materia de minería, automotriz y agricultura "Debemos diversificar los polos de desarrollo económico del Estado, en especial en las zonas marginadas, ampliando la distribución de gas natural y en coordinación con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ampliarlas líneas de transmisión eléctrica". **Milenio Estado de México, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001770nc.pdf

Cultivo sustentable de cebada aumenta volumen de ahorro

Uno de los proyectos de agricultura más destacados en México en el Marco del Día de la Tierra es el que ha impulsado por Heineken México y el CIMMYT "Cultivando Un México Mejor", el cual busca garantizar el manejo sostenible del agua desde la agricultura, particularmente en el cultivo de cebada. Este proyecto brinda a los productores herramientas necesarias fundamentadas en la agricultura de conservación, para que puedan tomar mejores decisiones en su cosecha y, de esta manera, reducirlos costos de producción, obtener rendimientos más estables en climas extremos y, principalmente, conservar los recursos naturales del suelo y biodiversidad. **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001611nc.pdf

Pesos y Contrapesos / Más del PIB / Arturo Damm Arnal

El PIB se divide en tres actividades. Primarias, relacionadas con recursos naturales, que aportan el 3.8 por ciento del PIB: agricultura, ganadería, silvicultura, pesca, caza, aprovechamiento forestal, minería. En términos anuales, comparando cada trimestre con el mismo trimestre del año anterior, el crecimiento fue 3.8 por ciento (3.7): 3.1 por ciento las actividades primarias (6.0), 2.6 por ciento las secundarias (3.2), 4.3 por ciento las terciarias (3.7). **La Razón de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001861nc.pdf

Compra Acosta equipo agrícola 1000% inflado

En la alcaldía Xochimilco aún se conservan actividades como la agricultura, debido a la tierra fértil del suelo de conservación, motivo que ha llevado a los gobiernos locales a implementar apoyos a los productores de vegetales y hortalizas, pero el titular reelecto de la demarcación,

José Carlos Acosta, adquirió maquinaria para los tractores a un sobreprecio de hasta ocho veces del consultado en el mercado que inflaron un derroche de recursos que asciende a 1 millón 848 mil 784 pesos. **Basta, Omar Montalvo, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023000343nc.pdf

Artículo / El Día Internacional del Trabajo en México... / José Francisco de Villa Soto

En su consideración, el cambio se debió al regreso gradual a las actividades económicas después de los momentos más críticos de la pandemia por COVID19. Por otro lado, el referido comunicado señala qué por indicación laboral sé comprende a la población ocupada en el sector informal y las condiciones laborales consideradas informales, tales como el autoempleo en la agricultura, la no remuneración o la carencia de seguridad social. **Contra Réplica, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023000465nc.pdf

Es maguey pulquero icono comercial, cultural y de biodiversidad del territorio mexiquense

De acuerdo con datos del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), las bondades y versatilidad del maguey pulquero permiten obtener más de 17 diferentes productos de esta planta, como aguamiel, pulque y destilado de pulque, penca para industria gastronómica (barbacoa), penca para forraje, papel para mixiote, dulces, paletas, mermeladas, tostadas, tortillas, miel y flor de maguey, gusano rojo, fibras y lazos, artesanías y turismo rural. Los municipios mexiquenses de Ecatingo, Tepetlixpa, Maulla, Ozumba, Juchitepec, Chalco, Ixtapaluca, Texcoco, Tepetlaoxtoc, Teotihuacán, Otumba, Axapusco, Zumpango, Atlacomulco, Jiquipilco, Ixtlahuaca y Tenango del Valle son los principales productores de este cultivo que predomina en el territorio mexiquense pero que, a pesar de su amplia distribución en la entidad, se encuentra en peligro de extinción según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés). **Impulso / Edomex, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023000691nc.pdf

Pinta Raya / Albazo legislativo, AMLO de nuevo con sus caprichos / Francisco Javier Vázquez Burgos

Otras reformas tienen que ver con recanalizar los impuestos a los extranjeros, que en vez de irse a un fondo para el fomento del turismo se canalizarán al tren maya o al aeropuerto Felipe Ángeles y un 20% de estos recursos se irán al Instituto Nacional de Migración para mejorar la atención. Dentro de las cuchilladas legislativas la de extinguir la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, fue criminal, y el motivo es bastardo, no tener métodos eficaces de cobro, lo que se puede discutir. Tiene una morosidad del 13%. **El Día, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001071nc.pdf

Surge sembrador de lluvias

Para estimular las nubes magia se requiere del trabajo de varios actores, de un avión química y de equipo tecnológico aspersión trayectoria Hecho en México efectos Manuel Mustieles ha creado Su fórmula Rain Maker ha sido El método de aplicación de la solución en las nubes también productos innovadores patentada y se compone de CIENCIA está patentado enfocados en la agricultura cristales nanotecnológicos. **El Herald de México, P 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001163nc.pdf

Artículo / Primero de mayo / Luis Hernández Navarro

Los saldos positivos de la balanza agropecuaria en México tienen un rostro invisible: la devastación ambiental y la explotación salvaje de la mano de obra. El gran éxito de la agricultura de exportación mexicana camina de la mano del abatimiento de los mantos freáticos, el agravamiento de la dependencia alimentaria y la despiadada utilización de jornaleros agrícolas en las fincas agroindustriales. Son inhumanas las relaciones laborales a las que se ven sometidos unos 2 millones. **La Jornada, P17**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001263nc.pdf

Infografías / Resultados de la legislación al vapor / Alma Blancas

Se extingue Financiera Nacional Ley Federal parase Ley Minera que Control de Precursores de Desarrollo autoriza concesiones Agropecuario Rural por 30 años de Químicos que penaliza el Forestal y Pesquero, renovarán por una sola vez otros 25 y abroga su Ley máquinas tableteadora Orgánica sin permiso. **El Economista, P 55**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001396nc.pdf

En la sesión del sábado sí hubo quórum legal, asegura Armenta

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, rechazó que en la sesión del sábado en la madrugada se hayan aprobado dos reformas sin contar con el quórum necesario, al destacar que el proceso legislativo se realizó con apego a la legalidad. Contraídas versiones periodísticas que refieren falta de quórum durante la aprobación de las reformas para extinguir la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario Rural, Forestal y Pesquero, así como la de expedición de la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencia, Tecnologías e Innovación, Armenta dijo que con la revisión del video se confirma que en el primer caso hubo 57 votos a favor, cinco abstenciones y cuatro en contra, lo que arroja la presencia de 66 senadores. **La Jornada, Georgina Saldierna, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001550nc.pdf

Rompe cabezas / ¿Qué carajo celebran? / Kimberly Armengol Jensen

La pobreza tiene muchas aristas, una de ellas es el trabajo infantil, el cual afecta de manera directa a más de tres millones de niños y adolescentes, más de la mitad en actividades prohibidas por la ley. Pero, ¿qué podemos esperar de un país que romantiza el trabajo infantil?,

¿un país que justifica esta práctica como un simulador de las responsabilidades de la vida adulta? ¡Lamentable! La organización Save the Children ha denunciado en muchas ocasiones el trabajo infantil agrícola y, a pesar de que ha habido avances con los grandes productores, la realidad es que niños desde los cuatro años de edad trabajan en la agricultura. **Excélsior**, 21 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002080nc.pdf

Protestan trabajadores en Mexicali y jornaleros en San Quintín

Organizaciones de jornaleros agrícolas marcharon en la Carretera Transpeninsular, a la altura de San Quintín, hasta el palacio municipal para exigir sus derechos laborales y mayor supervisión de las autoridades federales y estatales del Trabajo en los ranchos. En la capital de Baja California la manifestación se realizó contigua al plantón de los trigueros que exigen el pago de 8 mil pesos por tonelada del grano.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/01/estados/protestan-trabajadores-en-mexicali-y-jornaleros-en-san-quintin/?from=page&block=estados&opt=articlelink>

Productores de sorgo en Nayarit anuncian posible venta de 50 mil toneladas

Antonio Huerta Estrada, dirigente de los productores de sorgo de Nayarit, informó que hay posibles compradores interesados en unas 50 mil toneladas del grano. Este martes harán las pruebas del porcentaje de humedad y con base en los resultados "podremos negociar un precio justo a favor de los cinco mil productores nayaritas". Indicó que el sorgo deberá tener entre 12 y 13 por ciento de humedad para que la empresa interesada acceda a negociar un mejor precio al que pagan los intermediarios y acaparadores locales, conocidos como "coyotes". Durante el fin de semana, en todos los sitios que la organización de sorgueros tiene en los municipios de Tecuala, Acaponeta, Rosamorada, Tuxpan, Ruiz y Santiago Ixcuintla, al norte de la entidad, se les informó que este martes 2 de mayo "se tendría una oferta a precio justo para la venta de unas 50 mil toneladas de sorgo".

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/01/estados/productores-de-sorgo-en-nayarit-anuncian-posible-venta-de-50-mil-toneladas/?from=homeonline&block=estados&opt=articlelink>

Planta de etanol lleva avance mayor a 36%

La empresa Braskem Idesa, a través de su filial Terminal Química Puerto México (TQPM), ya ejerció 120 millones de dólares en la construcción de la terminal de etanol, la cual espera esté lista para finales de 2024. La terminal de importación permitirá no sólo recibir y almacenar el etano que suministrará Pemex, sino el que buscarán importar de otros países, principalmente de Estados Unidos, a fin de contar con la materia prima suficiente para los procesos en la planta de Braskem Idesa, la cual produce polietilenos de Alta y Baja Densidad, plásticos destinados para las distintas industrias en México, como lo son la automotriz, salud, de empaques, alimentos, agricultura, entre otras. **Excélsior** 2

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002300nc.pdf

Palabra de Antígona / Albazo y represión / Sara Lovera

Las reformas aprobadas van a permitir la entrada de militares a la política turística, donde 57 por ciento de quienes se benefician de esta industria son mujeres, y que se verán afectadas en empleo y seguridad. La desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero deja en vilo los microcréditos para las mujeres, un fondo para comunidades de alta y muy alta marginación que en 2021 presumía el Instituto Nacional de las Mujeres. **El Sol de México 13 / Ovaciones 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002293nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002292nc.pdf

Alista oposición batalla legal vs. reformas exprés de Morena

De las 20 reformas que aprobó el fin de semana el Congreso sin mediar discusión o cambios, la oposición buscará revertir al menos ocho mediante acciones de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Los legisladores también sacaron adelante la polémica extinción de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, siendo el argumento central para su eliminación la cartera vencida que enfrentaba...pero que la oposición aseguró que se disparó en este Gobierno. **24 Horas PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002357nc.pdf

Trabajos en el campo, entre los peor pagados

Don Ramiro, un agricultor de alfalfa en Texcoco, Estado de México, se encuentra entre los productores que luchan por sobrevivir en un sector agrícola cada vez más competitivo y mal pagado. A pesar de sus esfuerzos por producir más y mejorar la calidad de su producto, don Ramiro asegura que los precios a los que vende su alfalfa apenas logra cubrir las necesidades básicas de su familia. El sector exportador agropecuario registra un avance sin precedentes, con tasas de doble dígito. Sin embargo, este éxito no se traduce en un mejor nivel de vida para los trabajadores, que solo cotizan al IMSS con 343 pesos diarios a marzo pasado, contra 522 pesos del promedio de todas las actividades. **El Financiero, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001904nc.pdf

Estrictamente Personal / ¿Hay lavado en el Banco del Bienestar?/ Raymundo Riva Palacio

El programa Petróleo por Alimentos establecía en un principio la entrega de 210 mil toneladas de maíz que, aparentemente, salieron del faltante en la fraudulenta empresa del gobierno, **Segalmex**, además de mil cisternas de agua, a cambio de 2 millones de barriles diarios de petróleo, que luego se elevaron a 30 millones, transportadas por las dos empresas de Leal, que fueron colocadas posteriormente en el mercado internacional que por las sanciones no podía hacer Venezuela, El Departamento del Tesoro señaló que Leal y el empresario Alex Saab fueron los articuladores de Petróleo por Alimentos. **El Financiero, P36**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002347nc.pdf

GANADERÍA

Continúa debate sobre corridas de toros; empresarios, a favor de la fuente de empleos y la derrama económica

Posiciones encontradas surgieron en el análisis de la iniciativa ciudadana "No a las corridas de toros", en el que Sescosse Varela explicó aspectos de la importancia económica y social de la tauromaquia en la capital, mientras que el coordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad en el recinto de Donceles y Allende, Jesús Sesma Suárez, destacó que en la Constitución de la Ciudad de México se reconoce la protección de los animales. Durante la continuación de los foros para tratar lo relativo a las corridas de toros, el representante de los taurinos entregó un estudio avalado por la Secretaría de Desarrollo Rural federal, donde se exponen las aportaciones de estas actividades a la economía nacional. **La Prensa, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001872nc.pdf

Yucatán, sin nuevos permisos para granjas porcícolas

Ante la problemática generada por el alto número de granjas porcícolas en Yucatán, no se están otorgando nuevos permisos para la instalación de estos espacios, aseveró esta mañana el gobernador de ese estado, Mauricio Vila Dosal. Presente en la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se dieron los avances del tramo tres del Tren Maya, que pasa por esa entidad, el gobernador Vila indicó que existe ya un diagnóstico de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales sobre las afectaciones al ambiente de ese tipo de granjas, que de acuerdo a diversos reportes alcanzarían las 500.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/01/politica/yucatan-sin-nuevos-permisos-para-granjas-porcicolas/?from=page&block=politica&opt=articlelink>

Cambió Covid-19 consumo de leche

Los compradores comenzaron a elegir presentaciones de mayor tamaño y bebidas especializadas, explicó Marcela Mendoza, directora de Mercadotecnia de Tetra Pak. Por ejemplo, entre las leches ultra pasteurizadas, es decir, las que no requieren refrigeración antes de abrirse, el segmento de productos especializados con variedades como deslactosadas, light o con proteína adicional aumentaron su preferencia entre las compras de los mexicanos. Al primer bimestre de este año ya se registra una caída de 1.8 por ciento, contra un crecimiento acumulado entre febrero de 2020 y el mismo mes de 2021 de 2.8 por ciento. **Reforma, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002306nc.pdf

APICULTURA

Rescate de abejas en la CDMX, esencial para el medio ambiente

Mediante un programa de aprovechamiento de colmenas, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) ha rescatado a más 300 mil abejas en la Ciudad de México, las cuales son reportadas como un posible peligro de ataque para la población. A través de un programa de rescate y reubicación de abejas, la Comisión de Recursos Naturales capitalina busca aprovechar a las colonias de abejas que se encuentran dispersas en espacios públicos, para salvarlas porque forman parte del proceso ecológico, reiteró. **24 Horas PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002292nc.pdf

<https://www.24-horas.mx/2023/05/02/rescate-de-abejas-en-la-cdmx-esencial-para-el-medio-ambiente/>

Baja producción de miel por muerte masiva de abejas

En Yucatán hay escaseas en la producción de miel por el denominado Síndrome de Colapso de la Colmena que provoca la muerte masiva de abejas. Plaguicidas, parásitos y la pérdida de su hábitat propician el síndrome que impacta la producción de miel de Yucatán donde hay 500 mil colmenas en donde trabajan 13 mil familias

Televisión / Información / Hora 21 / José Luis Arévalo / C-4 Abierta / 01/05/2023 / 21:39 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=102353207>

PESCA/ACUACULTURA

Columna Invitada/ Sargazo y Tratado de Alta Mar. un encuentro deseable / Raúl Cisneros Guzmán

En su recorrido por más de 30 naciones causa afectaciones ecológicas, económicas y de salud, consigna un informe de la Unidad Académica de Sistemas Arrénciales-Puerto Morelos de la UNAM, impactando entre otras zonas Cancún y la Riviera Maya en nuestro país y las costas de Florida en EU. De acuerdo con la Comisión para la Conservación de la Pesca y la Vida Salvaje (FWC) del Estado de Florida el sargazo causante de la marea roja no sólo tiñe las aguas de rojo y mata la vida marina, sino que puede provocar afecciones respiratorias causadas por el agua y el aire contaminados por este microorganismo. **El Economista, 71**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001301nc.pdf

Ricos y Poderosos / Marco Antonio Mares

A pesar de ello, el país sigue enfrentando escenarios complejos: la vaquita marina y la totoaba comparten el ecosistema del Alto Golfo de California, por lo que de alguna manera se asocia que aquella esté en peligro de extinción a raíz de la pesca ilegal de la totoaba por parte de presuntos miembros de lo que en la zona se conoce como "el cártel del Dragón y la Totoaba".

Aunque en semanas recientes, el país estuvo a punto de ver prohibida toda su exportación de bienes que la Cites clasifica como especies que requieren permisos especiales de exportación, como el cuero de cocodrilo, la caoba o diversidad de cactus plantas, entre miles de otros productos, no fue sino hasta que México presentó un Plan de Acción adecuado para proteger a la totoaba de la pesca furtiva y a la vaquita marina que Cites levantó dicha prohibición. **El Economista**, P 32

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001371nc.pdf

Pescadores de El Bosque se sienten desprotegidos

La pobreza y que el territorio ha quedado bajo el agua afectan a los habitantes de la comunidad pesquera de El Bosque, en Tabasco. El trabajo ahí se realiza de noche aumentando los riesgos para los que no tienen equipo de protección personal, ni seguridad social que los respalde. Los trabajadores se sienten desprotegidos al tener en ruinas su comunidad. El producto que pescan es entregado al dueño de las lanchas y de los permisos federales para pescar. Los trabajadores pidieron ayuda para ser reubicados a un lugar seguro y que su comunidad se declare refugio pesquero.

Televisión / Información / Hora 21 / José Luis Arévalo / C-4 Abierta / 21:28 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=102352797>

Detectan blanqueamiento de coral en Quintana Roo y Yucatán

Una parte importante de la colonia de corales de Quintana Roo y Yucatán padece una enfermedad conocida como blanqueamiento del coral la cual se presenta cuando las plantas que viven en el coral lo abandonan y provocan que se debiliten y mueran. Los investigadores señalan que las causas son la contaminación, el sobre pesca de especies marinas, el exceso de nutrientes o el exceso de algas marinas. Entre las especies de coral afectadas están algunas protegidas por las leyes mexicanas porque están en peligro de extinción.

Televisión / Información / Las noticias de las 22:00 hrs / Julio Patán / C-4 Abierta / 01/05/2023 / 22:26 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=102353723>

COMERCIO EXTERIOR

Programa de Comida Justa de Immokalee se expande por el mundo

Representantes del gobierno y agricultores chilenos, junto con sus contrapartes de los departamentos del Trabajo y de Estado de Estados Unidos, se encontraron en una esquina agrícola de producción de jitomates en Florida para aprender de primera mano la experiencia inédita del Programa de Comida Justa a nivel local, nacional e internacional creada y promovida por la Coalición de Trabajadores de Immokalee (CIW, por sus siglas en inglés).

Enviados del Ministerio de Agricultura y del Ministerio del Trabajo de Chile y representantes de asociaciones y cooperativas de productores de ese país, junto con algunas contrapartes gubernamentales de Estados Unidos hicieron un gira guiada por la CIW para ver "en vivo" cómo funciona el Programa de Comida Justa en los campos de Florida, donde se encontraron con jornaleros, granjeros y ejecutivos de cadenas nacionales de supermercados. **La Jornada, David Brooks, P 36**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001221nc.pdf

Perú podría dejar de exportar el 50% de su café

La Unión Europea ha empezado a exigir que los productos agrícolas, como el café, cuenten con garantía de que no provengan de zonas deforestadas, y que sean tierras reconocidas, lo que ha generado preocupación entre los caficultores peruanos. De acuerdo con la Junta Nacional del Café (JNC), el 80% de los terrenos donde se cultivan café no tienen título de propiedad. Asimismo, el producto también instó a una pronta reunión con funcionarios y técnicos de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM), el Ministerio de Agricultura y Riego (MIDAGRI), el Ministerio del Ambiente (MINAM) y Promperú, ya que las exigencias de la UE entrarán en vigencia el próximo año. **El Economista, Redacción, P 42**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001418nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Industria azucarera prevé caída de 11% en producción

Debido a problemas como la sequía, el envejecimiento del campo y el elevado costo de los fertilizantes, en la actual zafra la producción de azúcar tendrán una "caída estrepitosa", advirtió el vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera (CNIAA), Manuel Enríquez Poy. Añadió que, en contraste, los estados del Pacífico mexicano no serán tan afectados y destacó que "la zafra aquí en los ingenios de Jalisco va a ser bastante buena. El vicepresidente de la CNIAA refirió que este momento de caída en la producción, es ideal para que todos los ingenios del país introduzcan sistemas de tratamiento de aguas residuales para restituir al campo el agua que no está llegando por falta de lluvia. **El Economista, 51**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001330nc.pdf

CONTINGENCIA

La falta de agua será no sólo culpa del cambio climático / Lorena Rivera

La sequía prolongada y periodos muy breves de lluvias (incluidas las repentinas que provocan inundaciones desastrosas) afectan desde hace más de dos años y medio a esa región africana

y no sólo los cultivos se han perdido, también ha muerto el poco ganado que poseen, ha disminuido la disponibilidad de agua superficial y han aumentado los conflictos sociales, lo que se traduce en "4.35 millones de personas en necesidad de asistencia humanitaria", incluida una hambruna sin precedentes. El crecimiento urbano, las industrias y la agricultura agravan la escasez existente. La agricultura a nivel global por sí sola utiliza hasta 70% del suministro de agua. **Excélsior, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001791nc.pdf

México está "sembrando" nubes para hacer lluvia; científicos no están seguros de que funcione

México está experimentando su segunda sequía más severa en una década, y los agricultores temen por sus cosechas y ganado, por lo que el gobierno tomó la decisión de bombardear las nubes para provocar lluvia. Pero los científicos advierten que hay poca evidencia de que la siembra de nubes funcione, a pesar de que el gobierno mexicano diga que ha tenido éxitos, de acuerdo con un artículo publicado este lunes en la revista Nature.

<https://www.proceso.com.mx/ciencia-tecnologia/2023/5/1/mexico-esta-sembrando-nubes-para-hacer-lluvia-cientificos-no-estan-seguros-de-que-funcione-306281.html>
<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=102350045>

INFORMACIÓN GENERAL

Pega deuda cara a obras estatales

Con el alza en tasas de interés, las entidades también están enfrentando deuda más costosa, lo que presionará el gasto público en áreas clave del desarrollo, como la inversión en obras públicas. De acuerdo con datos publicados por la Secretaría de Hacienda, mientras el total de las deudas y obligaciones de las entidades registró una reducción real anual de 7 por ciento al cierre de 2022, el servicio de la deuda se incrementó en 24 por ciento. Por lo tanto, aquellas que dependan de mayor deuda para el desarrollo de obras, enfrentarán un alto costo. **Reforma PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023002027nc.pdf

Desaparecen insabi y dejan contratos abiertos por 15 mil 697 mdp

A pesar de que el Congreso aprobó la eliminación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), hay 543 contratos vigentes correspondientes a 2023 y 2024 que ascienden a más de 15 mil 697 millones de pesos, los cuales heredará al IMSS-Bienestar. Estos contratos no se pueden cancelar y son en su mayoría con farmacéuticas para la compra de medicamentos, materiales de curación y aparatos médicos. También con empresas de seguridad y vigilancia, tecnología y limpieza. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001594nc.pdf

Recicla EU injerencia con fondos a grupos vende patrias: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Estados Unidos de mantener políticas "añejas" "rancias" e "injerencistas" por aumentar para 2024 el apoyo a las ONG que su gobierno ha considerado como "golpistas". El mandatario dijo que mantendrá sus protestas públicas para que EU cancele esos apoyos que perpetúan la política establecida en el siglo XIX, cuando empezaron a invadir países y "ponían y quitaban presidentes a su antojo, y esa manía se les quedó". **Milenio PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001305nc.pdf

Pagan 646.5 mdp por la comida para la GN

El personal de la Guardia Nacional (GN) tendrá tres alimentos al día, los cuales serán diseñados y supervisados por un nutriólogo, quien deberá variar los menús y presentarlos de manera creativa. Para ello, se destinarán 646 millones 551 mil pesos a la Operadora de Comedores Saludables, de acuerdo con un contrato. Operadora de Comedores Saludables ofrecerá a los elementos de la Guardia ensaladas, cortes de carne de res, pollo y cerdo, así como antojitos mexicanos y sopas a base de mariscos durante el 2023. **El Sol de México PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_02052023/02052023001732nc.pdf